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SEM reposição salarial e COM retirada de direitos 
Novo Plano de Carreira JÁ! 
Somos mais de 900 Servidores de Carreira
Nosso trabalho contribuiu para os quase R$ 3 bilhões
economizados e arrecadados ao RS em 2023.

AGP E MANIFESTAÇÃO NOS 59 ANOS DA PGE-RS

O SINDISPGE promoveu mais uma Assembleia Geral Permanente (AGP) nesse mês de
março. No dia 19, data em que a PGE-RS completou 59 anos, a direção do Sindicato
distribuiu panfletos reivindicando reposição salarial e um Novo Plano de Carreira.
Afinal, são dez anos de estagnação! 

Os locais escolhidos para ofertar o material foram as entradas dos prédios do Centro
Administrativo Fernando Ferrari (CAFF) e do Departamento Autônomo de Estradas
de Rodagem (DAER). Depois, o grupo passou pelas unidades para conversar com os
Servidores, onde escutou demandas coletivas (principalmente) e individuais. (SEGUE)

Diretores do Sindicato conversaram com Servidores sobre Novo Plano de Carreira

Imagem e texto do folder distribuído no dia do aniversário da PGE



Thiago Testa – Diretor para Assuntos Jurídicos e Institucionais

“O Sindicato está cumprindo o planejamento, conforme deliberado na Assembleia do
dia 26 de fevereiro. Conversamos com os Servidores e Servidoras, aproveitando para
parabenizar pelo aniversário de 59 anos da PGE, mas, principalmente, para destacar
que representamos mais de 900 profissionais na estrutura da Procuradoria. Somos
parte fundamental na economia e arrecadação de quase R$ 3 bilhões/ano ao Estado
e não podemos mais conviver com a estagnação salarial de uma década. 

Então, fomos dar o recado para que todos estejam alertas, uma vez que vivenciamos
um período de AGP, onde podemos convocar a qualquer tempo, conforme os
movimentos avancem. Esperamos e trabalhamos para que esses movimentos ocorram
a partir da segunda quinzena de abril, com os devidos encaminhamentos em maio.

Embora haja a possibilidade de mais um quadrimestre fora do prudencial, a gente
precisa ter algo imediatamente. Já passou da hora da valorização e do reconhecimento
dos Servidores da PGE.  Novo Plano de Carreira JÁ!” 
(SEGUE)

FALA, SINDICATO!

Servidores da PGE relataram dificuldades e descontentamento pela falta de reajuste há 10 anos



“Mirian Gonçalves – Analista Contadora

“Precisamos urgente de um Novo Plano
de Carreira. Eu entrei em 2011, estou na
classe B com chances remotas de
avançar mais. Tenho muitos colegas que
entraram em 2012 e 2013 que quase não
têm possibilidade de sair da letra A.
Somos uma Categoria relativamente
grande. Os antigos, que estão há mais de
dez anos na Casa, não vão conseguir
promoção. A Categoria está estagnada. É
necessário dar uma mexida. Essa letargia
desmotiva os profissionais.”

A VOZ DOS FILIADOS

André Couto – Analista Contador

“Nós, Servidores da PGE, temos que ter
união e batalhar por melhores condições
financeiras. São dez anos de arrocho.
Estamos batalhando por um Novo Plano
de Carreira e uma reposição urgente, já
que a última foi em 2013.” (FIM)

Lucas, Thiago e Sabrina pediram que colegas estejam alertas ao momento atual de AGP

“Somos mais de 900 Servidores na estrutura da PGE, somos parte fundamental na economia e
arrecadação de quase R$ 3 bi/ano ao Estado”, salientaram os dirigentes sindicais



POSSE DOS NOVOS SERVIDORES DA PGE-RS
A diretora-presidente do SINDISPGE, Sabrina Fernandes, prestigiou a posse dos 30
novos Servidores do Estado em solenidade realizada no dia 6 de março. Os
empossados pela Procuradora-Geral Adjunta, Paula Ferreira Krieger, integrarão o
quadro de pessoal dos serviços auxiliares da Procuradoria-Geral do Estado e o quadro
de analistas de projetos e de políticas públicas - especialidade analista jurídico. A PGE
passa a contar com o trabalho de 11 analistas jurídicos, dois analistas contadores, três
técnicos administrativos e 14 analistas de projetos e de políticas públicas -
especialidade analista jurídico.

Analista Jurídico
Marcel Zielke Rebellato
Natália Araujo Costa
Tiago Sisnando Vieira
Maurício Amado da Costa
Taiane Wachholz dos Santos
Lucas Coutinho Borin
Leandro Schuch Palmeiro
Patricia Aubin de Souza
Laura Stefenon Fachini
Isabelle de Jesus Lemos
Renata Zientarski Fernandes

Analista Contador
Juliana Tais dos Santos
Rafael Machado Rodrigues

Técnico Administrativo
Eduardo Christmann
Marília Soares Araujo
Talita Ribeiro Rodrigues

Analistas de Projetos e de
Políticas Públicas - especialidade
Analista Jurídico
Fernanda Duarte Lisboa
Márcio Caon Telles
Fernanda Arcari Baggio
Gileade Silva Viana
Amanda Corrêa Bittencourt
Da Costa
Fernanda de Vargas Pelisson
Laerson Bruxel
Patrícia Payeras Suman
Gilciane Silva de Oliveira
Nelson Martins Beltrão Junior
Jean Ricardo Strelow Amaral
Andrei Munchen
Lucas Kluge Correa
Viviane Ramos Carvalho



CCJ MANTEVE VALIDADE DE DECRETOS REFERENTES
A BENEFÍCIOS FISCAIS

A Comissão de Constituição e Justiça da
Assembleia Legislativa (CCJ) aprovou o
parecer da deputada Delegada Nadine
(PSDB), na terça-feira, 5 de março,
rejeitando os pedidos dos deputados
Rodrigo Lorenzoni (PL) e Paparico Bachi
(PL) e das bancadas do PT e PC do B.
Eles pediam a sustação dos decretos do
Governo do Estado, que retiram
isenções fiscais de 64 setores. O parecer
recebeu sete votos favoráveis e três
contrários. Tanto o PL como os partidos
da esquerda impetraram recurso e a
decisão agora cabe ao plenário do
Parlamento se vai ou acolher ou não os
pedidos que suspendem os decretos.

De acordo com o relatório da
parlamentar, os textos do Piratini não
exorbitam as prerrogativas do Poder
Executivo. Por isso, a deputada tucana
deu parecer contrário aos pedidos. O
SINDISPGE acompanhou a votação. 

Os decretos devem economizar cerca de
R$ 3 bilhões para o Governo. As medidas
entram em vigor no mês de abril. A luta
a partir de agora é pressionar o Governo
Leite a destinar parte desse valor para a
reestruturação de carreiras dos
Servidores Públicos. 

A dirtora-presidente Sabrina Fernandes
lembrou que os Sindicatos sempre
defenderam redução e mais
transparência quanto a benefícios
fiscais. (SEGUE)

Sindicato acompanhou toda a CCJ



“Os incentivos sempre foram um
problema para as contas do Estado.
Sempre concorrem com a arrecadação
e diminuem o poder de investimento
do Estado. Como agora não concordar
com uma tentativa de equilibrar as
contas? Ainda que tenhamos que
avaliar quais os setores e atividades
deverão permanecer recebendo os
incentivos. Não é concordar com o
Governo, mas aproveitar a ousadia da
medida e fazer o debate e as revisões
necessárias. Será que todos os
benefícios que existem cumprem a sua
função regulatória, compensatória e de
fomento? É, realmente esse tema é de
extrema relevância para a sociedade
gaúcha e merece total transparência!
Não é defender aumento da cesta
básica, porque todos sofreríamos com
isso, especialmente, os mais pobres. 

Mas silenciar neste momento é ser conivente com um sistema obscuro e que afeta a
todos! Chega de jogar a culpa da crise do Estado apenas no funcionalismo. Que todos
saibam que os incentivos fiscais sempre prejudicam e muito o equilíbrio e saúde
financeira do Estado e, por isso, não podemos deixar de apoiar que sejam revistos com
seriedade e transparência.”

“Estivemos presentes desde o início, ouvimos os discursos e opiniões dos referentes
deputados, também fizemos a nossa manifestação juntamente com a Fessergs
perante os deputados estaduais. Importante ressaltar, uma vez mais, que toda e
qualquer reestruturação ou revisão geral anual passa e passará pela manutenção dos
decretos referentes a renúncias fiscais. O SINDISPGE continua monitorando a
situação que agora irá para o plenário”, resumiu o diretor para Assuntos
Administrativos e Financeiros, Lucas Wickert. 

O SINDISPGE, ao lado da Fessergs, ainda entregou documento aos deputados
destacando a luta dos Servidores por melhores salários. A Categoria convive há 10 anos
com a falta de reajuste. A entidade vem participando ativamente de diversos
movimentos para garantir um Novo Plano de Carreira para os Servidores da PGE. (FIM)



No dia 22 de março, o SINDISPGE, em Assembleia Geral Extraodinária (AGE),
participou do Ato Público Unificado em Defesa do IPE-Saúde. A manifestação ocorreu
em frente ao prédio do Instituto e foi organizada pela Frente dos Servidores Públicos
Estaduais (FSP), da qual o Sindicato faz parte. Na ocasião, o diretor para Assuntos
Jurídicos e Institucionais, Thiago Testa, destacou a luta do SINDISPGE por uma saúde
digna e decente para os Servidores Públicos.

Os Servidores da PGE-RS que compareceram ao ato puderam retirar no local da
manifestação o atestado de participação.

ATO PÚBLICO UNIFICADO E AGE PARA COBRAR
ATENDIMENTO DE QUALIDADE 

Manifestação pelo IPE-Saúde reuniu Servidores gaúchos em frente ao prédio do Instituto 



A reunião da Diretoria Ampliada ocorreu em 5 de março
com a participação dos membros da Diretoria Executiva e
do Conselho Deliberativo-Fiscal do Sindicato, de forma
virtual pela plataforma zoom, sob a coordenação da
diretora-presidente Sabrina Fernandes. Na ocasião, os
assuntos que marcaram o mês envolveram a Análise e
Planejamento dos temas deliberados na AGE do dia 26/02, 

A União Gaúcha em Defesa da Previdência Pública e
Social (UG), da qual o SINDISPGE faz parte, manteve a sua
rotina de reuniões ordinárias em março. Os diretores
sindicais Sabrina Fernandes e Thiago Testa representaram
o SINDISPGE nos encontros da entidade. Os temas mais
debatidos foram IPE-Saúde, IPE-Prev e Regime de
Recuperação Fiscal.

PARTICIPAÇÃO NA UNIÃO GAÚCHA

DIRETORIA EXECUTIVA AMPLIADA

confirmando que o Sindicato está conseguindo cumprir o planejado aprovado em
dezembro do ano passado. A Assembleia Geral Permanente (AGP) aprovada também
se demonstrou como positiva para convocar filiados com celeridade. 

Sobre os fatos ocorridos na CCJ, em relação aos decretos dos cortes dos benefícios
fiscais, a tendência é de uma maior movimentação após o dia 15 de abril. A partir de 19
de março, aumentarão as nossas manifestações de forma ostensiva e específica a
respeito do nosso plano de carreira. As visitas às regionais fazem parte desta
mobilização. Este é o momento de engajar a Categoria para o Novo Plano de Carreira.
O deslocamento dos diretores será reembolsado pelo combustível. Esclarecimento: no
orçamento aprovado na AGO de dezembro, além da previsão de deslocamento,
também poderá ser utilizada a verba de contingência para tais visitas.
 
Por fim, foram apresentados e aprovados os nomes dos filiados que responderam ao
formulário de interesse em ser Delegado Sindical.

Participaram da reunião: o diretor para Assuntos Jurídicos e Institucionais, Thiago
Testa; o diretor para Assuntos Administrativos e Financeiros, Lucas Wickert; a suplente
para Assuntos Jurídicos e Institucionais, Juliani Gonçalves Martins; o suplente para
Assuntos Administrativos e Financeiros, Daniel Franco Martins; os membros do
Conselheiro Deliberativo-Fiscal, André Borges Couto e Júlio Tapir da Rocha Fontoura; e
o suplente do Conselho Deliberativo-Fiscal, Flávio Menezes dos Reis.   



O SINDISPGE prestigiou a posse da nova diretoria do Sindicato de Auditores de
Controle Externo do Tribunal de Contas (CEAPE). A presidente Sabrina Fernandes e o
diretor para Assuntos Administrativos e Financeiros, Lucas Wickert, representaram a
entidade no evento ocorrido no dia 8 de março. 

O Sindicato deseja sucesso ao novo presidente do CEAPE, o Auditor de Controle
Externo Hildebrando Pereira, bem como para a vice, Angela Menezes Dutra. Que
ambas entidades continuem parceiras na luta pela valorização do Servidor Público.

A presidente Sabrina Fernandes prestigiou a abertura da Exposição Manifesto
Antifeminicídio, da artista visual Graça Craidy. O evento ocorreu na quarta, dia 6 de
março, no Espaço Deputado Carlos Santos, na Assembleia Legislativa, em Porto Alegre.
A mostra pôde ser conferida até a sexta, 8 de março - Dia Internacional da Mulher. A
iniciativa foi da deputada Stela Farias.

O Manifesto Antifeminicídio é composto de seis imagens produzidas pela artista para
denunciar a incidência de crimes fatais cometidos por maridos, companheiros e
namorados contra mulheres com quem se relacionam. Quatro obras retratam noivas
mortas, figuras femininas fúnebres que vestem véu e grinalda e carregam buquê de
flores nas mãos. A mostra é completada por duas pinturas de mulheres que gritam de
pavor.

DIA DA MULHER

NOVA DIRETORIA DO CEAPE



O SINDISPGE participa da Campanha
Destinação Solidária do Imposto de
Renda. O objetivo é mobilizar os
filiados a contribuírem com
entidades que trabalham para o
bem-estar de crianças, adolescentes
e idosos, por meio de doações que
podem ser deduzidas do Imposto de
Renda devido, dentro dos limites
estabelecidos pela legislação federal.

A destinação do Imposto de Renda é
uma forma legal e segura de ajudar e
incentivar projetos sociais e culturais,
em que você ou sua empresa podem
destinar parte do seu imposto,
estimulando  a  proteção  às crianças,

PARTICIPE DA CAMPANHA DESTINAÇÃO SOLIDÁRIA
DO IMPOSTO DE RENDA

adolescentes e idosos. Você também incentivará as atividades audiovisuais e
desportivas.

Passo a passo
A Receita Federal disponibiliza um passo a passo para que você realize sua destinação
aos Fundos de Proteção a Crianças e Adolescentes e Fundos de Proteção aos Idosos,
que pode ser acessado pelo link https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/centrais-de-
conteudo/publicacoes/passo-a-passo/destinacao-de-imposto-de-renda.pdf. Todas as
informações divulgadas sobre a Campanha Destinação Solidária do Imposto de Renda
nesta página são da Receita Federal.

NOTA DE FALECIMENTO

É com profundo pesar que comunicamos o falecimento do
Servidor público aposentado Rogério Cordella.

Em nome do SINDISPGE, apresentamos nossas
condolências aos familiares e amigos.

(Publicação das redes sociais do SIndicato, dia 5 de março.)

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/centrais-de-conteudo/publicacoes/passo-a-passo/destinacao-de-imposto-de-renda.pdf
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/centrais-de-conteudo/publicacoes/passo-a-passo/destinacao-de-imposto-de-renda.pdf


A diretora-presidente do SINDISPGE, Sabrina  
Fernandes, e o Suplente para Assuntos
Administrativos e Financeiros do Sindicato, Daniel
Martins, prestigiaram a posse da nova diretoria do
Sindicato da Polícia Penal (Sindppen). O evento
ocorreu na Assembleia Legislativa no dia 21 de
março. Ela ressaltou o companheirismo da
entidade na luta pela valorização dos Servidores e
desejou uma boa gestão para o grupo que vai
comandar o Sindppen até 2028.

SINDICATO DA POLÍCIA PENAL

Na segunda-feira, dia 18 de março, ocorreu a entrega das honrarias para os Servidores e
Procuradores que estão há mais de 15 anos na PGE-RS (vale lembrar que os Servidores
estão há 10 anos sem reajuste salarial!). Ao todo, foram 64 agraciados, divididos em
três graus - ouro, prata e bronze. O evento foi na Catedral Metropolitana de Porto
Alegre e precedeu o jantar de 59 anos da Procuradoria. 

Na solenidade, a diretora-presidente do SINDISPGE, Sabrina Fernandes, discursou para
os colegas. Confira um trecho da fala: “Desde o ano passado, a sistemática de fazer a
homenagem das honrarias seguida do jantar de comemoração do aniversário da
Instituição reafirma que é esse conjunto dos profissionais, Servidores e Procuradores,
que faz o sucesso da nossa PGE. (...) Esse é um momento para enaltecer e agradecer o
empenho e dedicação de todos aqueles que fizeram a escolha de seguir carreira
defendendo e servindo ao Estado. São essas pessoas que fazem da PGE uma das
entidades de reconhecido destaque por sua competência e eficiência. Repito sempre
que a PGE possui um dos melhores e maiores corpo técnico multidisciplinar de
Servidores concursados que cooperam e atuam ao lado de outro importante corpo
técnico, o de Procuradores concursados. Juntos, somamos a marca de mais de 1.500
integrantes concursados. Somo s mais de 900 Servidores de carreira e nosso trabalho
contribuiu para os quase R$ 3 bilhões economizados e arrecadados ao Estado em 2023.
Essa solidez é o que, sem sombra de dúvidas, garante a condição essencial para a
excelência da prestação dos serviços da PGE..” (SEGUE)

SUCESSO DA PGE É RESULTADO DO TRABALHO
CONJUNTO ENTRE SERVIDORES E PROCURADORES 



Confira algumas imagens do evento de 59 anos da PGE-RS e de entrega das honrarias
para os Servidores e Procuradores que estão há mais de 15 anos na Instituição. (SEGUE)





No dia 26 de março, os deputados estaduais aceitaram o recurso contra o
arquivamento do pedido para suspender os decretos do Governo do Estado que
cortam isenções fiscais de 64 setores. A proposta tinha sido rejeitada na Comissão de
Constituição e Justiça (CCJ) do Parlamento gaúcho, por isso a necessidade do recurso.

O Governo alega que sem esses cortes, o Rio Grande do Sul perde cerca de R$ de 3,6
bilhões ao ano. O SINDISPGE é a favor da retirada de benefícios fiscais com a condição
de que parte desses valores sejam aplicados na reestruturação das carreiras públicas.

A diretora-presidente do Sindicato, Sabrina Fernandes, acompanhou a votação direto
da Assembleia.

SINDISPGE DEFENDE A MANUTENÇÃO DOS DECRETOS
VISANDO A REESTRUTURAÇÃO DAS CARREIRAS

Sindicato monitora  movimentos do Legislativo em tema crucial
para o serviço público

FSP DEBATE O TETO DE GASTOS
Na manhã do dia 14 de março, dirigentes de diversas entidades que compõem a Frente
dos Servidores Públicos do Rio Grande do Sul (FSP/RS) reuniram-se, na sede do CPERS
Sindicato, em Porto Alegre, para traçar estratégias de pressão e mobilização pelo fim
do Teto de Gastos, que asfixia o desenvolvimento econômico e social do Estado.
Durante a reunião, representantes da Afocefe, entidade representativa dos Técnicos
Tributários da Receita Estadual, apresentaram dados para aprofundar o debate entre
as entidades sobre os rumos e as formas de ampliar a disputa pelo orçamento público.
Para a FSP/RS, o Teto de Gastos e a Lei de Responsabilidade Fiscal inviabilizam uma
política salarial justa para os Servidores e a prestação de serviços públicos de
qualidade.

Ao fim da reunião as entidades firmaram o
compromisso de ampliar a mobilização pelo fim
do Teto de Gastos. A diretora-presidente do
Sindispge, Sabrina Fernandes, participou do
encontro representando o Sindicato. Também
estiveram na reunião representantes de 10
entidades da FSP/RS e a economista do Dieese,
Anelise Manganelli.



REIVINDICAÇÕES AOS DEPUTADOS ESTADUAIS

Sabrina Oliveira, diretora-presidente do SINDISPGE, voltou a apresentar aos
parlamentares as principais reivindicações da Categoria. Destaque para a necessidade
de um novo Plano de Carreira. Confira as agendas de março na Assembleia gaúcha:

6/3 - assessor do deputado Rodrigo
Lorenzoni (PL)

15/3 - deputado Capitão Martim
(Republicanos)

FESSERGS RECEBE PRESIDENTE DO IPE-SAÚDE 

Foi uma oportunidade para o presidente do IPE Saúde fazer um apanhado das ações
que estão sendo tomadas para garantir o atendimento aos segurados diante da
ameaça dos hospitais de suspenderem a prestação de serviços. Oppermann relatou
que as tabelas de valor dos medicamentos que devem entrar em vigência a partir de 1°
de abril são fruto de uma análise criteriosa e que a autarquia entende serem justos os
valores. As entidades questionaram sobre o exíguo número de funcionários do
Instituto, que atualmente conta com apenas 150 Servidores e uma dezena de auditores
para realizar o trabalho de um órgão que atende quase um milhão de segurados, entre
outros pontos. 

O presidente do IPE-Saúde, Paulo Afonso
Oppermann, acompanhado da Chefe de Gabinete
Interina, Denise Teixeira, esteve em visita à sede da
Fessergs, da qual o SINDISPGE faz parte, no dia 26
de março. Na reunião estiveram presentes mais de
uma dezena de representantes de entidades de
diversas  categorias  do serviço público.  A diretora -

presidente do SINDISPGE, Sabrina Fernandes, e o Suplente para Assuntos
Administrativos e Financeiros do Sindicato, Daniel Martins, estiveram no encontro
representando o Sindicato.



Com o intuito de estar mais presente e estreitar
relações com os colegas do Interior do Estado, o
Sindicato iniciou o projeto ‘SINDISPGE nas
Procuradorias Regionais - Aproximando o Interior’,
no qual serão visitadas as 14 Procuradorias
Regionais (PRs). O objetivo é fazer nova atualização
das pautas da Categoria ao longo deste primeiro
semestre de 2024. 

No dia 21 de março, os diretores para Assuntos
Administrativos e Financeiros e para Assuntos
Jurídicos e Institucionais, Lucas Wickert e Thiago
Testa, respectivamente, estiveram nas Regionais de
Canoas (3ª PR) e de Novo Hamburgo (8ª PR) para
conversar com os Filiados sobre a luta pelo Novo
Plano de Carreira. Eles informaram aos colegas as
movimentações que estão por ocorrer e solicitaram
alerta máximo da categoria.

CANOAS E NOVO HAMBURGO RECEBEM PROJETO
DE INTERIORIZAÇÃO DO SINDICATO

Diretores solicitaram alerta máximo da categoria em prol do Novo Plano de Carreira


